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2019第 90回栃木県陸上競技選手権大会 フィードバック・アンケート 

【設問 21件／回答に要する時間は 5～10分程度】 2019/06/28 金～30日に県総合補助にて開催された表記競技会に参加した選手・関係

者（指導者・保護者・役員・審判・応援者など）を対象として、競技会に関する感想・ご意見を集約するためのアンケート・フォームです。今

後の栃木陸協主催競技会の運営改善に役立てるためのものとなりますので、趣旨をご理解いただきぜひ、ご協力をお願いいたします。回

答期限は 2019/07/07(日) 20:00までとなります。回答内容の概要を後日、栃木陸協ホームページにて公開いたします。 

申込団体 154件／エントリー：個人 1,646件・リレー68件・混成 15件 

天候 2019/06/28 09:00 雨 25.0℃  96.0％ 北西 0.2ｍ 

12:00 曇 27.0℃  88.0％ 北西 0.2ｍ 

15:00 曇 28.5℃  81.0％ 南西 1.1ｍ 

2019/06/29 09:00 雨 21.5℃ 100.0％ 東北東 1.1ｍ 

12:00 雨 22.0℃ 100.0％ 北北東 0.7ｍ 

15:00 雨 22.0℃ 100.0％ 北北西 0.3ｍ 

2019/06/30 10:00 雨 21.0℃  91.0％ 北北東 0.2ｍ 

13:00 曇 23.0℃  91.0％ 東北東 2.7ｍ 

16:00 晴 25.0℃  84.0％ 北東 0.8ｍ 
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Q.2 「Q.1」の回答理由 【任意回答】13 件の回答 

⚫ Twitterや陸協ホームページを頻繁に更新していただいたため 

⚫ タイムテーブルの開示が早く、調整しやすかったが、試技順も公開して欲しかった。 

⚫ タイムテーブルの競技番号がほぼ毎回ずれている（正しくない） 

⚫ タイムテーブルが(案)となっていたので変更の可能性があると思い不安でした。 

⚫ 事前に組分けも知れたら、なお良い 

⚫ 事前にタイムテーブル案内が発表され余裕を持って競技に挑めたから。 

⚫ 3000mSCの開始時間が一番暑い時間帯なのはどうかと思った 

⚫ スタートリスト(組分け)が事前に知りたい 

⚫ スタートリストも先に出して欲しい 

⚫ 遅い 

⚫ 400mなど組が少ない種目の準決勝の必要性 

⚫ 詳しく書かれていて見やすかったが、ゼッケンの配布場所の記入が欲しかった。 

⚫ ホームページでの適切な開示 
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Q.4 「Q.3」の回答理由 【任意回答】12 件の回答 

⚫ 参加申し込みがめんどくさい 

⚫ いまどきなぜ用紙を郵送する必要があるのですか。 

⚫ ネットと郵送と両方やるのは何故でしょうか 

⚫ 少しやり辛かった(面倒が多かった) 

⚫ 分かりやすくスムーズに申し込めたから。 

⚫ 外部サイトへ選手登録をした上での申し込みは、一括で登録できるので県内の高校等には便利であろうが、他県から参加する選手、

個人登録の選手にとっては煩雑なのではないかと感じた。excel ファイルのみの申し込みと選択できるようにしてほしい。 

⚫ 申し込みフォーム、入金、郵送、と、煩雑。全て一括でできたら良い。 

⚫ 個人向けでないところがある。 

⚫ 分かりづらい 

⚫ スタートリストを掲載するとさらに良いと思う。 

⚫ 質問のメールを送っても対応してもらえなかった。 

⚫ 回答する立場ではない。 

 

Q.6 「Q.5」の回答理由 【任意回答】12 件の回答 

⚫ 女子 200の予選でフライングがあった時、静止が間に合わず、120m も走らせてしまったから また、最初の種目から招集時間を過ぎた

から 
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⚫ 競技等のアナウンスを徹底していただきたい。 

⚫ 200m女子の予選 2組の対応・状況をすぐに放送（アナウンス）すべきだと思う。 

⚫ とても親切な運営だったと感じる 

⚫ 女子 200ｍ予選のアナウンストラブルはあってはならないミス 

⚫ やり投げの審判が練習投てきで試技順番号しか言ってくれなかった為分かりずらかった。次の投てき者と準備の投てき者を 2人言って

欲しい。余裕を持って待ちたい為。 

⚫ 招集所係が時間が来ても、招集をしていないことがあったため、選手側から始めるように促したら始めた。国体ではあり得ないので、時

間を見て動けないなら別の部署に異動してもらいたい。 

⚫ 5000mWはもっとしっかり審判をしてほしい 

⚫ 検定を通したすべての槍(選手が持ち込んだもの)のグリップがびしょ濡れで非常に配慮が足りないと感じた。 

⚫ 長距離の競技中に、ある選手が倒れそうになって走っているのに、対応が遅れており、観戦していてとても心配で、周りの人たちも心

配していました。 結果的には大事に至らなかった様ですが、もっと早急に適切な判断が必要かと思います。 

⚫ 競技が遅れているからといって選手を急かさないでほしいから 

⚫ 三段跳の踏切板位置が要項より手前に変えていた。 競技レベル向上の為にも基準を下げずに行うべきである。 

 

Q.8 「Q.7」の回答理由 【任意回答】16 件の回答 

⚫ 適切ではない。 私は出ていないが、100mや 200mをはじめ、出場者が多すぎる種目が多い。予選がタイムレースで準決勝と決勝ま

である意味が分からない。おかげで県選手権としてしまりのないタイムテーブルになっているように感じる。何が理由か知らないが、さ

っさと標準記録を導入することと、大会を２日にしてほしい。金曜日も含めることは、学校にも迷惑がかかっているはずだ。というか、実

際迷惑だ。特に意味もないのに昔からある習慣を引き継いでいるだけで、時代錯誤も甚だしい。 

⚫ 男子 800mの予選と準決勝が近い気がした 

⚫ 棒高跳びマット出しを選手が行い招集に間に合わない 

⚫ フィールド競技とトラックの兼ね合いに少し不便を感じた 

⚫ 高跳びややり投げ時のトラック種目は影響の少ないものにすると良い 

⚫ ラウンド毎の間が短すぎる、200mなど。 

⚫ 100m と 100ｍＨ110ｍＨが近すぎて兼ねる選手が出場できない。３日目はマイルリレーの決勝があるので１00Ｈ110Ｈのほうがよいので

は？ 

⚫ 困ったことなく進んだから。 

⚫ やり投げの時間帯に、3000m.200m.400mH と曲走路に重なる種目が一緒になると、お互い進行が遅れる。 200 とずらすなら逆の槍ピ

ットを使っても良いと思う。 
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⚫ 400m3本はやめましょう！ 

⚫ 何も競技がない時間帯があった。 

⚫ 競技時間についてです。今日が時間に余裕がある（トラック種目がなくフィールドのみ競技している）のにスタート練や招集を早めるこ

と。 時間があるならもっとゆとりを持って時間を選手に取らせてあげて欲しい。 

⚫ 長距離種目が午前中にあったから。 

⚫ ２００ｍの予選（タイムレース）、準決勝、決勝を１日で行うことで「決勝で最高のパファーマンスを発揮することを難しくしている」と感じま

した。短距離種目上位入賞者数名に尋ねたところ「日本選手権の標準記録を目指している人にとってはきつい」「準決勝と決勝の間の

時間が短い」「参加基準も設けて１日２本で」「２００ｍは良いけど、４００ｍで３本はきつい」など、私の想像した「予選タイムレースは準

決勝並みに走らなければならないので、きついのでは」とはやや異なりましたが、いずれも現状を良いとは思っていませんでした。 参

加者数確保は大会運営上の必要性もあると思いますので、解決策としては、 ① 参加標準記録を達成した選手のみの「選手権」と未

達成者向けの「記録会」の同時開催 ② 「選手権」とするが、（トラック種目で言えば）標準記録達成者は予選から参加（準決勝なし）、

未達成者は予備予選（世界大会とかで見るのですが、あれ出来ないのでしょうか？）から参加とする     

補足：予選参加者は標準記録達成者２０名前後+予備予選からの参加者＝２４名程度        

予備予選から参加（標準記録未達成者）でも優勝する可能性はあるということになります。 この方法は、フィールド種目をどうするかと

いう問題はありますが、フィールド競技審判の方が「投てき種目で 20ｍ投げる人と 60ｍ投げる人が混在しているなかで審判することは

判定を難しく、危険にしている」ようなことを伺いました。 いずれにしても、選手権という最も権威ある大会ですので、決勝で最高のレー

スが展開され、栃木県の競技力向上に結び付くような大会設営が必要かと思いますので、ご検討ください。  

⚫ 平日開催は社会人には厳しい。 

⚫ ラウンドが多いため。 

 

Q.10 「Q.9」の回答理由 【任意回答】16 件の回答 

⚫ 雨だったがしっかりアップができたから 

⚫ 時間を区切って練習ができる場所を明確にし、しかも前もってホームページで知らせてくれた。これは素晴らしい。 逆に、サブトラがな

いならこれくらいやるのが最低限なのかもと思った。 

⚫ 400MHの練習時間帯が 12:30～13:00 とウォーミングアップエリアレイアウトに記載されておりましたが、実際は 12:43からハードル設

置準備のため練習が打ち切りとなりました。あくまでも目安の時間だと思いますが、困惑された選手もいたようでしたので、より実際に

合った設定が良いと感じました。 

⚫ 雨天走路しか使えなかった 

⚫ 場所が少なすぎる 

⚫ 概ね良かったと思うが、雨天時の雨天走路の混雑具合がなかなかのものではあった。 
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⚫ 雨天時はなかなか難しい 

⚫ 十分な場所と環境があったから。 

⚫ 今の環境では仕方がない。 

⚫ アップ場の係員が使用可能な時間を正しく把握していないことがあり、使用可能な時間に使用できなかったり、混乱を来した。（400mH） 

⚫ 昨年の大会も今年の大会もウォーミングアップする場所がない為に 少し不満が、ありました。新しい競技場に期待しています。 

⚫ サブトラックがないなかでのウォーミングアップで不便さはあったが、今年は仕方ないと思った。 

⚫ アップ会場がない上に、今回は天候不順だったせいもあるだろうが、雨天滑走路も狭く充分なアップができていないように感じる。 

⚫ 競技中もフィールド内を利用できる時間帯を作ってもらいたい。 

⚫ ハードルの練習が十分にできない。 

⚫ サブトラックを使用しているのであまり場所はなかったがアップできたのでよかった。 

 

Q.12 「Q.11」の回答理由 【任意回答】15 件の回答 

⚫ 理不尽に怒るおじさん 

⚫ 召集場での対応が適切でなかった。 

⚫ 一部の審判は選手に高圧的［…中略］ 高圧的な審判の存在はパワハラ感覚に近いと思う。何か策を打ってほしい。無理だと思うが、

早めに対処されては。 

⚫ 招集所からスタート地点に移動したらすぐ最終コールが始まり、ユニフォームやスパイクの準備の時間が少なかったです。また、最終コ

ールをしてくださった方の態度が少し威圧的で自分のことしか考えてないのかな、と思ってしまいました。レース前で緊張していて、なお

かつ時間がなくて焦っている選手側の気持ちも少しは考えてほしいと感じました。 

⚫ 何の係かわからない人が 1人、競技エリア内に頻繁に見られた 

⚫ 非常に親切な審判だった 

⚫ 用具の扱いなど選手のことを考えていない方もいた 

⚫ 概ね問題なかったが、雨天時の場合は、スタート直前まで服や雨ガッパ等を着させて欲しかった。 

⚫ 個人的な意見ですが走高跳などでバーを落としてしまった時に『ダメ!!』と言われるのは気持ち的に嫌だ。言うのであればもっと優しく言

って欲しい。 

⚫ 槍のグリップが雨で濡れないようタオルで巻き、ビニールを巻いて検定に出したところ、巻かないでくれと指導を受けました。 競技規則

通りの指導であれば、こちらのミスですので、今後改めます。 競技まで槍の大切なグリップを濡れないようにするどうしたらよいでしょう

か。 

⚫ 基本的に適切であったが、放送の声が小さく聞き取りづらい部分があった。 ＊＊＊＊＊＊＊ 。熱中症予防アナウンスはよかったと

思う。 
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⚫ 1次召集～現地召集の間が短く、現地に着いた途端召集が始まり、到着していない選手も多くいた。その選手に対して審判が高圧的

で、高校生にとってはかわいそうだった。 

⚫ 競技が遅れてるのは運営のせいなのに競技前の流しをここまで走らないでと怒りながら怒鳴ってるおじさんがいつもいる。 召集完了

の紙を現地の人まで持ってってーとか言われた。 

⚫ 出発の方がかなり怒っているのが気になった 

⚫ 記録会のような雰囲気があり残念だった。 

 

Q.14 「Q.13」の回答理由 【任意回答】3 件の回答 

⚫ 競技中の不適切な私語が多すぎる選手がいる 

⚫ 嫌な思いや不適切な行動をしているひとがいなかったから。 

⚫ スタンド席を待機場所にしている学校がいつもうるさく、観客が観ている前を何の躊躇もなく立つのは如何なものかと毎回思う。 スタン

ド側を待機場所にしないでいただきたい。 

 

Q.15 競技会中にヒヤリ・ハット事例（事故未遂）や事故事例がありましたら、その内容についてご報告願います 

【任意回答】 

⚫ やり投げの試技中、高跳びのマットを 3人が台車で運んでいたが、ギリギリまで止まらず、後方の 2人は気づいておらず、前の方が体

を使って台車を止めていた。 槍のピットの最後方部から試技する選手がいることも配慮したほうが良い。 

⚫ 投擲補助の方が投擲者の方向を見ていなかったために投擲物が当たりかけたことがある 

 

Q.16 その他、競技会運営すべての面において改善すべきことがありましたら、記述してください 【任意回答】 

⚫ 標準記録の設定をお願い致します 

⚫ とにかく、誰でも出られる県選手権を改善してください。緊張感がありません。何が理由で標準記録を設けないのですか。標準記録を

設けるかどうかの議論が起きている以上、なぜ設けないことになったのか理由を説明する必要があります。 

⚫ アナウンスの盛り上がりが足りない、特に決勝  

⚫ 毎年、準決勝・決勝と選手紹介、名前の間違えが見受けられた。  

⚫ プログラムに女子 3000ｍも関東大会出場権利が無いことをきちんと明記して欲しい。男子は明記してあるが、女子は書いてない。 

⚫ 改善というわけではないですが、 提案ですが、 選手権の優勝者にはインタビューをしたら盛り上がるのではないでしょうか 

⚫ ないです！素晴らしい運営でした。 

⚫ 競技者数や天候によってテント数を増やすべき 
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⚫ 県選手権の日程を変えて欲しい。期末テストの関係で不参加の学校が多くあり、来年度同じ日程であれば出場しない方向で考えてい

ます。 

⚫ スタート地点での最終コールはプログラムにも記載なかったため、明確な案内を出して欲しい 

⚫ 特に雨天時に屋根つきの観客席のシートでの場所取りはひどい＊＊＊＊＊の保護者ですが毎回マナーが悪い。どんな試合でも場所

取りは禁止にするべき。お年寄りが濡れながら応援している様子は見ていられない。 

⚫ お年寄りの審判の口が悪かった。競技に集中出来ない。 

⚫ １位の選手にメダルをあげるあげないを区別すべきではない。１位は１位だと思う。頑張った選手がかわいそうに見えた 

⚫ 雨の日は、招集場にあと１つテントがあると、人数が多い種目は助かります。テントの端は、足元が普通に濡れました。 

⚫ 招集は、タイムテーブルに記載している通りにしっかり運営をしてもらいたい。 

⚫ トラック種目の予選の組は大会前に案内いただけるとありがたい 

⚫ どんなコンディションであろうと 10000mの給水がなくなるのはおかしい 

⚫ ［ * アナウンスに関する意見要望 （複数） * ］ 

⚫ 県選手権に標準記録を作って欲しい 

⚫ 雨天時の待機場所 

⚫ ［* 競技場外の駐車スペースに関する意見： 公園事務所に報告しました *］ 

⚫ 競技役員の言動が厳しい 

⚫ 選手たちは全力を尽くして競技をしているので、ゴールした後倒れこむ選手もいて、しばらく動けないような状態になる選手もいます

が、審判の人が早くどけ、と思われる行動をしていますが、確かに後からゴールしてくる選手と接触などして、怪我などにつながる可能

性もあるのでわからないわけではないのですが、選手は動けない状態なのでもっと補助員をつけて、速やかに移動させるようにしたら

良いと思います。 

⚫ 以前から思っていた事ですが、観覧エリアにペット(犬)を連れてくる方がいますが、迷惑でしかない、連れてくるならキャリーバック等に

入れて適切に管理してほしいです。 

⚫ 100mのスタート地点側から記録の為撮影しているが、タイムの電光掲示板が他の機器、人にかぶってまるでみえないのが残念 

⚫ 県選をインターハイやインカレの様な得点制にするともっと盛り上がると思います。 

⚫ スタートの不具合が少なくなると安心できます。 

 

Q.17 以上の回答内容を踏まえ、競技会運営を評価すると 100点満点で何点相当か、お答えください 78 件の回答 

 

平均 78.97点  
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